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Retrospektive 2022 
Januar 
Die ganze Mannschaft des FNCTTFEL-Landesverbandes/OGBL wünscht euch allen und euren Familien alles GUTE 
für das neue Jahr und dies bei bester Gesundheit. 
 
Fir de Brachmond’s René 

Kuerz no de Feierdeeg um Enn vum Joer 2021 hunn ech déi traureg Noriicht matgedeelt 
kritt, dass de Brachmond’s Ren ver stuerwen ass. Ob ech e puer Zeilen iwwert de René 
kennt schreiwe sinn ech gefrot gi. Wann een e Komerod aus sengem 
Bekanntekrees verléiert mëscht een sech dann eng etlech Gedanken wéi laang een sech 
schoun kannt huet an wou een sech kenne geléiert huet. De René a senger Eegenschaft 
als CFL Buschauffer hu ech net, wéi ech 1976 als Léierjong ob der CFL de Bus vun der Linn 
502 vun Iechternach iwwert de Bierg fir ob Wecker wou den Zuch geholl hunn, 
kennegeléiert. 
 
 
 

 
Neue „Passerelle“ plus weitere Bahnsteige 
Zwei neue Bahnsteige und die neue Fußgängerbrücke, die das „Garer“ 
Viertel mit Bonneweg verbindet, wurden gestern offiziell ihrer 
Bestimmung übergeben. Nach der Umgestaltung des Nordteils des 
Bahnhofs wird 2022 der Südteil in Angriff genommen. 
 
 
 
 
 
Februar 
 
CFL baut neues Direktionsgebäude 

Die Eisenbahngesellschaft CFL hat die Pläne für ein neues 
Direktionsgebäude am hauptstädtischen place de la Gare 
vorgestellt. 1.200 Menschen sollen einmal dort arbeiten. Das alte 
Gebäude wird teilweise erhalten. In ihrem Pressekommuniqué lobt 
sich die Gesellschaft selbst für ihre Denkmalpflege. 
Moderner und größer soll das neue Direktionsgebäude werden, das 
die CFL anstelle des bestehenden auf der place de la Gare bauen 
will. Ziel ist es, erstens die Kapazitäten des bestehenden Gebäudes 
zu erhöhen, um Platz für 1.200 Angestellte zu schaffen, und 
zweitens die Arbeitsumgebung zu modernisieren. 

Quelle: Tageblatt - Claude Molinaro - reduzierter Text 
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CFL-multimodal : La nouvelle Convention Collective a été signée 
Après de longues négociations dans un contexte sanitaire et économique compliqué, l’OGBL, syndicat majoritaire 
du groupe, et le LCGB et la direction du groupe CFL multimodal, comprenant les entités CFL multimodal, CFL 
logistics, CFL terminals, CFL site services et CFL intermodal, sont parvenus à un accord pour la Convention Collective. 
La nouvelle Convention Collective a été signée en date du 25.02.2022 et s’applique rétroactivement à partir du 
01.01.2022, pour une durée de validité de 2 ans. 
 
März 
Indexmanipulation inakzeptabel - Nicht mit uns! 
Wurden wir nicht alle schon genug durch die sanitäre und 
wirtschaftliche COVID-Krise herausgefordert? 
Haben wir nun auch noch vor unserer Tür einen Krieg, der jeden 
Tag, zu unserem tiefsten Bedauern, vielen unschuldigen Menschen 
das Leben kostet und der zum heutigen Tag schon eine große Welle 
an Flüchtlingen hervorgerufen hat, die auch uns trifft. Eine 
Energiekrise, in welcher wir uns schon befanden, die durch diesen 
Krieg in der Ukraine noch extremer wird, bekommen wir jetzt 
richtig in unseren Geldbörsen zu spüren. 
 
Denkt och un d’Personal 

 Die CFL investieren zurzeit erhebliche Mittel in den Neubau von 
Strecken, in die Modernisierung von Bahnhöfen und Gleisanlagen. Dies 
ist absolut notwendig, da in dieser Hinsicht ein enormer Nachholbedarf 
besteht. Allerdings ist zu befürchten, dass, wenn die aktuellen 
Infrastrukturausbaumaßnahmen in Betrieb gehen, die diesbezüglichen 
Kapazitäten wiederum an ihre Grenzen stoßen. Wie in der Presse zu 
lesen stand, soll auch das administrative Gebäude am Bahnhofsplatz 
modernisiert und vergrößert werden, um 1200 Mitarbeiter/innen Platz 
zu bieten. 

 
Vorbereitungskurs zum Examen 
Am 14. März um 8.00 Uhr fand ein Vorbereitungskurs für die Belegschaft der 
CFL-Busfahrer statt. Dieses Seminar wurde von den Delegierten der 
Busfahrer organisiert, um die Kandidaten optimal auf ihr Examen 
vorzubereiten. „Übung macht den Meister“, sagt der Volksmund. 
 
 
 
 
Gemeinsame Generalversammlung der Sektionen des Sektors Eisenbahnen 

Am Samstag, dem 26. März 2022, fand im Casino Syndical die 
gemeinsame Generalversammlung der Sektionen des Sektors 
Eisenbahnen statt. Der Präsident vom Landesverband Georges 
Merenz begrüßte in seiner Anrede herzlichst alle Anwesenden. 
Nach einer Schweigeminute zu Ehren der verstorbenen Mitglieder 
des Landesverbandes, die uns im Laufe des letzten Jahres 
verlassen haben, erläuterte Georges Merenz kurz den aktuellen 
Stand der Tripartite Verhandlungen. Alsdann erinnerte er an 
dieser Stelle, dass das Covid-Virus noch immer präsent ist. So sind 

die Krankmeldungen bei den CFL um das Dreifache gestiegen. 
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April 
Am 5. April 1982 standen alle Räder still 
Vor 40 Jahren, am 5. April 1982, standen, infolge eines Indexstreiks, alle Räder still. Der Kampf für den Index, als 
unersetzliches Instrument, um Löhne, Gehälter, Pensionen und andere Sozialleistungen an die Lebenskosten 
anzupassen, zieht sich wie ein roter Faden durch die Geschichte der Arbeiter- und Gewerkschaftsbewegung. 
 
Gedankenaustausch der Vereinigungsvertreter im Casino Syndical in Bonneweg 
Am Mittwoch, dem 20. April 2022, fand im Casino Syndical 
ein Gedankenaustausch mit den Vertretern der 
Vereinigungen. Bei diesem Austauschgespräch ging es 
darum, eine Bestandsaufnahme der Vereinigungen und 
deren Aktivitäten zu machen. Des Weiteren wurden sich 
Gedanken gemacht, wie wir die Vereinigungen in Zukunft 
mit neuer Energie aufleben lassen können. Ein weiterer 
Punkt war auch die Zusammenarbeit mit den jeweiligen 
Sektionen des OGBL, welche, in Hinblick auf die 
voraussichtliche definitive Integration, die für Ende 2024 
geplant ist, intensiviert werden soll. 
 
Scheckübergabe an die Sportabteilungen der AS CFL 

Die diesjährige Schecküberreichung des FNCTTFEL-
Landesverbandes an die einzelnen Sportabteilungen der 
Eisenbahn fand am Mittwoch, dem 27. April 2022, im 
Casino Syndical in Bonneweg, statt. Nach der Begrüßung 
durch den Präsidenten des FNCTTFEL-Landesverbandes 
Georges Merenz war es Guy Herr, der sich in seiner 
Funktion als ehemaliger Vertreter der ASCFL bei der 
Generaldirektion der CFL von den Verantwortlichen der 
einzelnen Sportabteilungen verabschiedete. 

 
Mai 
1. Mai : Tausende gingen auf die Straße 
Für den Erhalt des Indexmechanismus ! 
Am Tag der Arbeit hat der OGBL den Arbeitskampf auf die Straße gebracht. 
Viele Aktivisten waren dem Aufruf der Gewerkschaft gefolgt und hatten sich 
auf dem Vorplatz des hauptstädtischen Bahnhofes versammelt. Laut, aber 
friedlich zogen sie von dort aus zur Abtei Neumünster, um dort die Rede der 
Gewerkschaftspräsidentin zu hören und im Anschluss gemeinsam das 
kulturelle Programm zu genießen. 
Quelle: Tageblatt - Yves Greis - reduzierter Text 
 
OGBL/Landesverband mit guten Resultaten bei den Sozialwahlen der Vertretungen der GemeindebeamtInnen 
und -angestellten vertreten  
Am 13. Mai 2022 hat sich der OGBL/Landesverband mit Listen bei den Gemeinden Luxemburg, Esch/Alzette, 
Düdelingen, Differdingen sowie beim Gemeindesyndikat SIGI präsentiert. Bei der Stadt Luxemburg (4) und Esch (1) 
konnten die bisherigen Sitze verteidigt werden. In Differdingen hat die unvollständige Liste knapp einen Sitz 
verfehlt. In Düdelingen konnte ein weiterer Sitz von 3 auf 4 errungen werden. Beim Gemeindesyndikat SIGI ist der 
OGBL/Landesverband zum ersten Mal mit 2 Sitzen vertreten. 
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USIC: 58. Generalversammlung der Eisenbahnersportverbände in Kopenhagen 

Die 58. Generalversammlung der Eisenbahnersportverbände fand vom 17. bis 20. 
Mai 2022 in Kopenhagen statt und stand ganz im Zeichen der Neuwahlen vom 
USIC-Vorstand. Die CFL war vertreten durch seinen geschäftsführenden 
Vorsitzenden Josy Bourggraff. Präsent waren 13 von 16 Mitgliedsverbänden, 
abwesend war Kasachstan sowie Russland und Weißrussland, welche alle beide 
aktuell suspendiert sind. 
 
 

Juni 
 
AVL-Pensionären on Tour 
Den 02 Juni dëst Joer war et esou wäit, no zweejäreger Corona-
Paus hunn mir eisen Pensionärs-Ausfluch vum Landesverband 
Sektioun AVL erëm duerchgezunn. Gestart sinn mir Moies um 
P&R Bouillon mat engem Reesbus vun der Firma Demy-Cars, an 
hunn eis op de Wee gemaach fir op Mettlach an Saarland ze 
fueren, wou mir eis op Schëff „Maria Croon“ beginn hunn fir eng 
Visitt vun der Saarschleife ze maachen. 
 
 
 
 
 
Erfolgreiche Tagung der Pensionierten 

Am vergangenen 13. Juni hatten sich viele 
pensionierte Kolleginnen und Kollegen zur 
statutarischen Konferenz des Sektors Pensionierte 
im Casino eingefunden. Dies war die erste größere 
Zusammenkunft der Pensionierten nach 2 Jahren, 
da infolge der sanitären Krise, die Aktivitäten des 
Sektors Pensionierte nur eingeschränkt 
funktionierten. 
 
 

Manifestation „Finger weg vom Index !“ 
Am 15. Juni, dem Tag der Abstimmung des sogenannten „Tripartite-
Gesetzes“, beteiligte sich das Syndikat Eisenbahnen des OGBL an einer 
Manifestation vor der Abgeordnetenkammer. An der Aktion nahmen 
mehrere Hundert Gewerkschafter sowie Vertreter der Parteien von den 
Linken und der KPL teil. 
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Jahresbilanz der CFL 2021: Ein Jahr der Erholung 
Bei der Luxemburger Eisenbahngesellschaft CFL gibt man sich sehr zufrieden mit den Ergebnissen des Jahres 2021. 
Nachdem die Zahlen 2020 coronabedingt stark eingebrochen waren, legten sie letztes Jahr in allen Bereichen 
wieder zu. Das abgelaufene Geschäftsjahr 2021 war ein „exzellentes“ für die CFL, sagte Jeannot Waringo am 
Montag im Rahmen der traditionellen Bilanzpressekonferenz des staatlichen Unternehmens. 
Quelle: Tageblatt - Christian Muller - reduzierter Text 
 
Verabschiedung verdienstvoller Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter 

Im Rahmen eines Essens wurden kürzlich mehrere verdienstvolle 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des OGBL/Landesverbandes von der 
Exekutive verabschiedet. Gedankt wurde für ihre langjährige Arbeit und 
Engagement im Landesverband: 
Christiane Weisgerber, Monique Rommes, Patrick Hansen, Fernand 
Schiltz, Armand Loesch und Alphonse Classen 
 
 

ETF Kongress in Budapest 
Auf dem 6. Ordentlichen Kongress der ETF in Budapest wurden Frank 
Moreels und Livia Spera zum Präsidenten und Generalsekretär der 
European Transport Workers' Federation gewählt. ETF-Delegierte, 
die Transportgewerkschaften in ganz Europa vertreten, bestätigten 
Frank Moreels als Präsidenten und Livia Spera als Generalsekretärin, 
um den Verband für die nächsten fünf Jahre zu leiten. 
 
 
 
Juli / August 
 
Syndikatstag des Syndikates Eisenbahnen / FNCTTFEL-Landesverband & Konferenz des Sektors Eisenbahnen 

Am 02. Juli 2022 fand der 1. Syndikatstag des Syndikates Eisenbahnen 
/ FNCTTFEL-Landesverband im Casino Syndical Bonnevoie statt. Dieser 
war ursprünglich für den 1. Juli 2020 geplant, coronabedingt musste 
dieser dann aber abgesagt werden. Aufgrund der Tatsache, dass wir 
uns im Moment noch immer in einer Übergangsphase der Integration 
in den OGBL befinden und in Hinsicht des 68. ordentlichen Kongresses, 
welcher am 15. Oktober 2022 stattfinden wird, fand gleichzeitig zum 1. 
Syndikatstag auch die 45. Konferenz des Sektors Eisenbahnen statt.  
 
 

Fortbildungskurs - Steuersystem in Luxemburg 
Am 05. Juli wurde im Casino Syndical in Bonnevoie ein Fortbildungskurs 
über das luxemburgische Steuersystem organisiert. Referent war Guy 
Heintz, der zwischen 2006 und 2016 Direktor der Steuerverwaltung in 
Luxemburg war und der folglich über ein großes Wissen auf diesem Gebiet 
verfügt. 
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Straßenbahnverlängerung 

Ab dem 11. September wird die neue Tramlinie in 
Luxemburg um 1,2 Kilometer wachsen, wenn das 
neue Teilstück zwischen dem Hauptbahnhof (Gare 
centrale) und dem Lyzeum Bonneweg (Lycée de 
Bonnevoie - Bouneweger Lycée) offiziell in Betrieb 
genommen wird. Auf dem Abschnitt gibt eine 
Zwischenstation «Leschte Steiwer - Dernier Sol». 
Am 11. Juli befuhr zum ersten Mal ein 
Straßenbahnwagen den neuen Abschnitt zu Test- 

und Messzwecken. 
 
Tagesausflug ins Ösling 
48 pensionierte Mitglieder des Landesverbandes, 
mehrere waren von ihren Partnern begleitet, 
freuten sich nach den 2 Jahren Pandemie wieder 
zusammen zu sein. Wirklich alle Mitfahrende 
genossen den am 13. Juli 2022 mit einem CFL-Bus 
durchgeführten Ausflug ins Ösling. 
 
 
 
« Aktioun Öffenlechen Transport » zieht Bilanz 
Anlässlich einer Pressekonferenz im Bonneweger Casino informierte die Aktion Öffentlechen Transport (AÖT) am 
26. Juli die Presse über ihre Position zur aktuellen Situation im öffentlichen Verkehr sowie über ihre Unterredungen 
mit Verantwortlichen des Transportministeriums und der CFL-Direktion. 
 
Neuer Kollektivvertrag für die CFL cargo Gruppe 

CFL cargo und die Gewerkschaften FNCTTFEL-Landesverband, OGBL und LCGB 
unterzeichnen einen neuen Kollektivvertrag, der ab dem 1. Juli 2022 Anwendung 
findet. Nach mehrmonatigen Verhandlungen in einem komplexen sanitären und 
wirtschaftlichen Umfeld ist es der Geschäftsführung der CFL cargo Gruppe und 
den Gewerkschaften FNCTTFEL-Landesverband, OGB-L und LCGB gelungen, einen 
neuen Kollektivvertrag zu unterzeichnen. 
 

September 
 
Traditionelle Zeremonie zum Labor Day auf dem Soldatenfriedhof in Hamm  
In den USA feiern die Amerikaner immer am ersten Montag des Monats 
September den Tag der Arbeit „Labor Day“ zu Ehren aller amerikanischen 
Arbeiter. Seinen Ursprung geht auf den 28. Juni 1894 zurück, wo der 
„Labor Day“ zum gesetzlichen Feiertag ernannt worden ist. Davor gab es 
aber schon am 05. September 1882 einen Protestmarsch in New-York, wo 
etwa 10.000 Arbeiter gegen niedrige Löhne, unfaire Arbeitszeiten, 
unsichere Arbeitsbedingungen und Kinderarbeit kämpften.  
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USIC Meisterschaften Sportfischen 
Die 13. USIC-Meisterschaft im Sportfischen fand vom 5. bis 9. September in Přerov 
in der Tschechischen Republik statt. Am Ende konnte sich unsere Mannschaft gegen 
die Konkurrenz aus Bulgarien, der Tschechischen Republik, Frankreich, 
Deutschland, Großbritannien, Polen und der Slowakei durchsetzen. 
 
 
 
 
 
 
 

Generalversammlung Vereinigung Mersch 
Dieser Pflichtakt ist Kamerad Classen diesmal besonders 
schwergefallen, da das Gedenken an alle Verstorbenen der Vereinigung 
Mersch auch dessen Vorstand schwer getroffen hat. Neben Vize-
Präsident René Brachmond, Albert Weber und Charel Schirtz sind in der 
Zwischenzeit drei Vorstandsmitglieder ausgeschieden. 
 
 
 
 
 
Altes und Neues auf der InnoTrans 2022 

Vom 20. bis zum 23. September 2022 fand nach vier Jahren Pause in 
Berlin auf dem Messegelände wieder die InnoTrans statt, welche als 
eine der größten Fachmessen für Eisenbahnmaterial in Europa gilt und 
wo neben den verschiedenen Ausstellungsständen auch 
Fachkonferenzen zum Bereich Mobilität abgehalten werden. 
 
 
 
 
 

45. ordentliche Konferenz des Sektors Öffentlicher Dienst 
Am Montag, dem 26. September fand die 45. ordentliche Konferenz des Sektors Öffentlicher Dienst im Festsaal des 
Casino Syndical in Luxemburg-Bonneweg statt. Nach der Begrüßungsansprache durch den noch im Amt 
befindlichen Präsidenten Fernand Schiltz bei welcher er einen kurzen Rückblick auf die geleistete Arbeit der letzten 
3 Jahre machte, war es an der Reihe von Armand Loesch welcher einen positiven Finanzbericht vortrug. 
 

 



 

 
8 

 

Ausflug der Vereinigung Esch/Alzette 
Am vergangenen 30. September hatte der Vorstand der Vereinigung Esch/Alzette 
ihre Mitglieder zu einer kulinarischen „Kreuzfahrt“ mit der „MS Princesse Marie-
Astrid“ auf der Mosel eingeladen. Mit Bahn und Bus ging die Fahrt nach 
Grevenmacher, wo die etwa 20 Teilnehmer zu einer stimmungsvollen Reise bei 
herrlichem Herbstwetter mit dem beliebten Ausflugsschiff aufbrachen. Bei Speis und 
Trank bot sich die Gelegenheit Erinnerungen auszutauschen und den Ausblick auf die 
schöne Mosel und ihre Weinberge zu genießen. 
 
 
 
 
 
Oktober 
 
Vorbereitungskurs zum Examen 

Am 07. Oktober fand eine Vorbereitungsschulung auf das anstehende Examen für die 
Belegschaft der CFL-Busfahrer statt. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Personalvertreterversammlung CFL cargo 
Am 12. Oktober 2022 trat die Personalvertretung zur 3ten Sitzung des Jahres 2022 
mit der Direktion von CFL cargo zusammen. Die CFL cargo Direktion war vertreten 
durch Frau Laurence Zenner, Herr Boris Peters, Herr Sébastien Hoffmann, Herr 
Max Solvi und Frau Carole Huberty fungierte als Schriftführerin. Zum späteren 
Zeitpunkt kam auch noch Herr Nikolas Clerc dazu, um für die spezifische Anfrage 
zu den Triebfahrzeugen eine Antwort zu geben. 
 
 
68. Kongress / FNCTTFEL-Landesverband 

Seit ihrem außerordentlichen Kongress 2019 läuft die bereits 
seit Längerem bestehende Zusammenarbeit von FNCTTFEL 
und OGBL auf eine Fusion hinaus. Diese soll 2024 
abgeschlossen sein. Über das Prinzip selbst sind sich die 
Betroffenen einig - lediglich zu der Frage, ob dies vor oder 
nach den Sozialwahlen im März 2024 geschehen soll, gab es 
Meinungsverschiedenheiten während des Kongresses am 
Freitag dem 14.10 und Samstag dem 15.10. 
Quelle: Tageblatt - Robert Schneider - reduzierter Text 
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Dritter ordentlicher Gewerkschaftstag der EVG 
Auf Einladung der größten deutschen Eisenbahn- und 
Verkehrsgewerkschaft (EVG) beteiligte sich Georges Merenz am 3. 
ordentlichen Gewerkschaftstag der EVG, welcher vom 16. bis 20. Oktober 
in Berlin stattfand. Auf dem Programm standen u.a. Wahlen, bei welchen 
Martin Burkert mit 91 % zum neuen Vorsitzenden gewählt worden ist.  
 
 
 
 
Pensionierten- und Jubilarenfeier 

Erstmals seit 2019 fand dieses Jahr am Sonntag, dem 23. Oktober 2022 
wieder die Pensionierten- und Jubilarenfeier im Festsaal des Casino 
Syndical statt. Wie dies auch schon immer in den Jahren vor der 
Coronakrise der Fall war, war der Saal auch dieses Jahr wieder gut besetzt. 
 
 
 
 
 
 

Auf Konforontationskurs, oder ? 
Die neu aufgestellte Abteilung Öffentlicher Dienst des OGBL, welche durch die Mitglieder des Landesverbandes 
verstärkt worden ist, hat, wie von mir schon auf unserem Kongress am 15. Oktober angekündigt wurde, am 26. 
Oktober einen offenen Brief an den zuständigen Minister des öffentlichen Dienstes, Marc Hansen gesendet. 
 
November 
 
USIC Euro Group Meeting in Luxemburg 
Vom 10. bis zum 12. November fand in Petingen die diesjährige 
Generalversammlung vom USIC Euro Group statt. 
An der Versammlung nahmen Vertreter aus den Ländern Tschechien, 
Dänemark, Deutschland, Großbritannien, Schweiz, Luxemburg sowie 
Österreich teil. Bei Österreich sei zu sagen, dass sie nach einer vierjährigen 
Pause erstmalig wieder teilnahmen. Luxemburg wurde vertreten durch Josy 
Bourggraff und Guy Herr. 
 
 
Äddi Remo 

Am vergangenen 11. November hat uns unser Freund und Kollege Raymond 
Bartocci für immer verlassen. Raymond war zeitlebens ein vorbildlicher 
Gewerkschafter und stets ein hilfsbereiter Mensch. Er begann seine 
Eisenbahnerlaufbahn 1961 als „surnuméraire stagiaire“. 1962 wurde er 
Mitglied des Landesverbandes und militierte von da an auf lokaler Ebene 
innerhalb der Vereinigung Esch. Anfang der 1970er-Jahre übernahm er, in 
einer damals bewegten Zeit, den Posten des Präsidenten innerhalb der 
Vereinigung Esch. 
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Eisenbahntunnel Schüttburg soll nach Osterferien 2023 wiedereröffnet werden 
In Rahmen einer Pressekonferenz, welche am 15. November 2022 stattfand, teilten 
die CFL-Verantwortlichen wann der Streckenabschnitt Kautenbach - Wilwerwiltz 
wiedereröffnet werden soll. 
Am 27. August 2022 war es im Tunnel Schüttburg zwischen Kautenbach und 
Wilwerwiltz zu einem Felssturz gekommen. Der Vorfall ereignete sich während einer 
geplanten Sperrung des betroffenen Abschnitts, die unter anderem für 
Wartungsarbeiten an dem betreffenden Tunnel vorgesehen war.  
 
 
 
 
Besichtigung von LuxTram S.A. 
Am 17. November 2022 besichtigten die Vorstände des Sektors Pensionierte und der Vereinigung Luxemburg die 
Anlagen von LuxTram S.A. auf dem Kirchberg. 
 

 
 
Schulung - CFL Pensionsreglement 
Am 18. November fand eine Schulung unserer 
Delegierten über das CFL-Pensionsreglement im Casino 
Syndical in Bonneweg statt. Als Referent figurierte Jim 
Laera seines Zeichens Leiter der Abteilung Regelung, 
Ausbildung, Rentenkommission bei den CFL.  
 
 
 
 
 
 
65 Jahre Chorale Albert Bousser 

Am 19. November 2022 nun feierte die Chorale mit einem Galakonzert 
ihren 65. Geburtstag. Präsident Guy Greivelding skizzierte in einem 
Kurzreferat die Geschichte des Chores, der heute im Verein der „Chorales 
d’Hommes Réunies“ auftritt. Nico Wennmacher, Ehrenpräsident der 
Vizepräsident der Coopérative Casino Syndical Luxembourg überbrachte 
die gewerkschaftlichen und genossenschaftlichen Glückwünsche.  
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Neue Webseite 
Unsere neue Webseite www.syndikat-eisebunnen.lu 
ist kürzlich live geschaltet worden.  
Nach wochenlanger technischer, optischer und auch 
inhaltlicher Überarbeitung, präsentiert sich unsere 
neue Website nun grundlegend modernisiert und 
erneuert. Unsere neue Webseite ist aber nicht nur 
bezüglich ihres Designs verschönert worden, sondern 
sie ist auch voll anpassungsfähig an das Endgerät, mit 
dem der Benutzer die Webseite anschaut, egal ob mit 
dem Handy, dem Tablet oder dem Computer. 
 
Dezember 
 
ETF-Sektion Eisenbahn Meeting in Wien 

Vom 28. November 2022 bis zum 1. Dezember 
2022 trafen sich über 45 Teilnehmer aus ganz 
Europa in Wien, um bei der Tagung der ETF-
Sektion Eisenbahn die Prioritäten für die 
kommenden Monate zu besprechen. 
Der Landesverband war durch den Präsidenten 
Georges Merenz vertreten, der als subregionaler 
Vertreter der Subregion: Österreich, 
Deutschland, Luxemburg, Schweiz, Mitglied des 

Exekutivausschusses ist, sowie durch Adriano Martins, der am Treffen der Triebfahrzeugführer teilnahm. 
 
OGBL - Sektion Dideleng - Beetebuerg - Réiserbann - Hunchereng feiert den Tag der Heiligen Barbara. 
Am Sonntag, dem 4. Dezember, Festtag der Heiligen Barbara, 
Schutzpatronin der Bergleute, hatten sich der Vorstand der 
Sektion Dideleng - Beetebuerg - Réiserbann - Hunchereng, in 
dem auch Mitglieder des Landesverbandes der ehemaligen 
Vereinigung Bettemburg aktiv sind, zusammen mit Vertretern 
des Düdelinger Schöffen- und Gemeinderats, der Polizei sowie 
des CGDIS auf dem lokalen Friedhof getroffen um am Ehrenmal 
für die ehemaligen Grubenarbeiter, welche ihre Arbeit in den 
Galerien mit ihrem Leben bezahlten, diesen zu gedenken. 
 
 
 
Gehälterabkommen für den Öffentlichen Dienst 
Am 9. Dezember haben der zuständige Minister für den öffentlichen Dienst, Marc Hansen, sowie die zwei Vertreter 
der CGFP, Romain Wolff und Steve Heiliger, ganz überraschend das Gehälterabkommen für den Öffentlichen Dienst 
unterzeichnet und dies 3 Tage nach der Pressekonferenz vom Landesverband zusammen mit dem OGBL und dem 
Landesverband wo beide Gewerkschaften nochmals gefordert hatten an den Verhandlungen beteiligt zu werden. 
 
 


